

Kulturdenkmale in Baden-Württemberg sind erstklassige Geschichtenerzähler. Die in diesem Band von Erforschen und Erhalten vorgestellten Beispiele unserer Arbeit berichten auf vielfältigste Weise vom Denkmale-Pflegen im Land. Die Bandbreite reicht vom ziemlich kleinen Myriameterstein am Rhein bis zu kompletten denkmalgeschützten Orts- und Stadtkernen. Die Geschichten, die uns die Denkmale erzählen können, sind dabei das Kernanliegen der Denkmalpflege. Aber: „Es geht nicht einfach darum, auf den Zug der Geschichte zu springen, man muss auch wissen, wohin die Reise geht“, so äußerte sich die französische Politikerin Edith Cresson einmal. Tatsächlich müssen wir Denkmalpflegerinnen und Denkmalpfleger tagtäglich wissen und spüren, wohin die Reise für ein Kulturdenkmal gehen kann – eine Reise, die weiterhin die Geschichte erfahrbar bleiben lässt.